

Déjà très engagé pour restaurer la nature, le village veut aller plus loin

LE PIN

Deux contrats civiques viennent d'arriver pour accompagner un "projet rural", grâce à la Fondation EDF et l'association InSite.

Le Pin : premier village du Gard à avoir éteint l'éclairage public en 2014 ; une centaine de participants aux commissions municipales (sur 480 habitants à l'année) ; un four à pain-salle commune construit bénévolement par les administrés en 2021 ; une municipalité qui offre des poules aux foyers qui le souhaitent afin de réduire le volume des déchets ménagers et qui achète et revend à prix coûtants produits ménagers et cosmétiques bio à ses administrés. « Qui vient au Pin s'y trouve bien », lance Jean-Marc comme résumé de l'ambiance qui règne dans « cet îlot de paix » où la motivation pour préserver la nature est grande. Margot Toumado et Marion Chetaille, 24 ans, sont arrivées jeudi soir pour six mois et vont s'appuyer sur cette dynamique. Elles logent chez l'habitant. Toutes deux ont quitté des emplois qualifiés (mais devant des ordinateurs) pour trouver du sens à leur action. Elles ont été recrutées pour un contrat civique (environ 480 €/mensuel)



Elsa Wadel, coordinatrice du développement des actions d'InSite, Margot Tournade et Marion Chetaille, Jean-Christian Rey, Patrick Palisse et Isabelle Martin, responsable territoriale d'EDF. Derrière, le four à pain construit en 2021 par les villageois. PHOTO C. C.

par l'association InSite dont le but est « de participer au développement local des mondes ruraux en accompagnant les ac-

teurs du territoire [...] en permettant à la jeunesse de s'engager ». Vendredi matin, en présence du maire, du président

Les grandes lignes du projet

ACTIONS Ce "projet rural pour la biodiversité" s'inscrit dans la continuité de ce qui a été réalisé ces dernières années (plantations de haies, pose de nichoirs, semences de luzerne et fleurs, réintégration du lapin de Garenne, important dans l'écosystème...). Accompagnés par Margot et Marion, les différents acteurs et associations du village vont poursuivre leur engagement pour la nature : reconstruire un écosystème dans les vignes ou vergers, s'occuper des parcelles en friche, continuer les actions avec les enfants de l'école, restaurer l'habitat des hirondelles, repeupler les ruisseaux, installer des ruches ; en partenariat avec les associations de chasse, réfléchir à l'extension de la réintroduction du lapin aux autres communes...

de l'Agglo, de la responsable territoriale d'EDF Isabelle Martin, elles ont été présentées ainsi que le "projet rural" qu'elles vont accompagner.

La preuve par l'exemple

La commune a en effet été sélectionnée par la Fondation EDF, parmi 80 candidatures (neuf ont été retenues en Occitanie). « Dans les grandes lignes, a expliqué le maire Patrick Palisse, on veut continuer à développer des écosystèmes, substituer les pesticides, créer de l'habitat pour les chauves-souris, les mésanges, associer les agriculteurs, ce n'est pas encore le cas, on va y parvenir ! On aimerait transformer en culture pour la nature des petites parcelles en friche, aider nos rivières et ruisseaux. C'est la première fois cette année que la Tave se tarit au Pin. » La Fondation EDF abonde à hauteur de 18 000 €. Ce projet a « vocation à être présenté aux autres villages du territoire quand il aura avancé ». « Les esprits changent par la valeur de l'exemple, à chaque fois que l'on peut faire quelque chose à son échelle. Tout est lié. Les enjeux sont écologiques, économiques. Il s'agit d'embarquer tout le monde, a félicité Jean-Christian Rey. On a tous le même but : vivre ensemble sur cette planète. »

Constance Colle
ccolle@midilibre.com

Pont-Saint-Esprit Ce dimanche, c'est la deuxième Véloration

Pour la 2e fois, l'association Gard-O-Climat organise, à Pont-Saint-Esprit, ce dimanche 17 septembre, à 15 h une "Véloration". « Celle-ci a pour but de sensibiliser les élus locaux et les Spiripontains sur les déplacements à vélo à Pont-Saint-Esprit », explique Michel Tachon, président de l'association Gard-O-Climat. Cette Véloration se déroulera à travers les rues de la cité spiripontaine et le pont médiéval (fermé à la circulation). Cette Véloration est prévue pour une durée d'environ une heure.



Michel Tachon.

Dimanche, 2^e manche du challenge gardois de Gravel



Les licenciés du VCS ont effectué le repérage du circuit.

Ce dimanche matin, le Vélo club spiripontain, (VCS), organise la seconde manche, challenge gardois de Gravel. Départ à 10 h et arrivée place de la République.

EN BREF

Tavel

JOURNÉES DU PATRIMOINE. À 10 h, visite guidée du village ; 11 h 30, verre de l'amitié ; 14 h 30, projection du film L'école à Tavel et échanges avec les enseignants à la salle des fêtes ; 16 h, dictée géante pour les enfants et les adultes ; 16 h 45 goûter d'antan. Une exposition permanente de photos de l'école à travers les âges est présentée à la bibliothèque municipale.

NOUVEAU À CARSAN TAXI ARTUR



M. Jeremy RASCLE passe la main à **M. Gaspar Antao Artur**
Commune de Carsan et des villages limitrophes.

Pour tous vos déplacements médicaux mais également les transports privés



et professionnels
06 63 26 29 56
7 J/7 et 24 h/24



TRIOLO

Fabricant et Installateur ALU BOIS PVC

**TVA
5.5%***

**VOLETS
PORTES
PORTAILS
FENÊTRES
VÉRANDAS
CUISINES
DRESSINGS**

Profitez de votre extérieur grâce aux menuiseries et pergolas TRIOLA !

triola-menuiseries.com

04 66 50 34 04

ZI L'ARDOISE

30290 LAUDUN

* Cumulable avec ma prime Rénov